

Denominación	Fecha de creación	Vigencia	<input type="checkbox"/> 35
<b>Sociedad Montañeses de León</b>			
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción	
	1929		

Relación con otra Asociación	País	Carácter territorial
	Argentina	Microterritorial
	Localidad de creación	Provincia
	Buenos Aires	León

### Resumen histórico

Una única y solitaria fuente primaria atestigua la posible existencia de esta Sociedad radicada en Argentina. Las montañas leonesas, tanto la cantábrica y sus estribaciones como el macizo Galaico-Leonés, rindieron un alto tributo de emigrantes con destino a América. No obstante, el notable peso de la identificación de sus gentes con las comarcas tradicionales (Laciana, Babia, Gordón, Omaña, Valdeón, Sajambre...) pudieron hacer más difícil este tipo de agrupamiento genérico con lo montañés. El único dato que vendría a demostrar la existencia de esta asociación corresponde a una carta que en su nombre se envía desde Buenos Aires para solicitar el indulto del coronel leonés Segundo García García (natural de Omaña). Este militar había sido encarcelado por su protagonismo en el fallido intento de golpe de estado para derrocar al dictador Miguel Primo de Rivera que es conocido como la *Sanjuanada* (junio de 1926). La petición, firmada por 10 hombres ("La comisión") dice estar avalada por "5.000 socios", lo cual es una cifra muy elevada, pues ni la más potentes de las asociaciones leonesas de Argentina, el *Centro Región Leonesa de Buenos Aires*, llegaba a esos dígitos en esas fechas. Existe la posibilidad de que más que un centro de emigrantes fuera el ejemplo de solidaridad *paesana* de unos vecinos y/o familiares del militar Segundo García que, para dar mayor relieve a su petición de indulto, idearon esta Sociedad.



### Dirección Internet

### Bibliografía

Fondos del CEECyL (Centro de Estudios de la Emigración Castellana y Leonesa).

GARCÍA DE LA FUENTE, Olegario. *Gentes, tierras y costumbres del Alto Valle Gordo: Barrio, Torrecillo, Posada, Vegapujín y Fasgar (Omaña) (León). Desde el S. XVIII hasta hoy*. Málaga: García de la Fuente, 1995, p. 410-411.